

## **BANCOS DE LECHE HUMANA: ESTRATEGIA PARA ERRADICACIÓN DE LA MORTALIDAD INFANTIL**

### **Congreso científico reúne especialistas de 23 países en Brasilia para discutir desafíos, proponer soluciones y planificar el futuro**

Especialistas nacionales e internacionales que componen el Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) estarán reunidos en Brasilia del 28 al 30 de septiembre, durante el V Congreso Brasileiro / I Congreso Iberoamericano de Bancos de Leche Humana, para discutir desafíos, proponer soluciones y planificar el futuro de la iniciativa. Liderado por Fiocruz, IberBLH integra 23 países empeñados en recoger, procesar y distribuir leche humana para recién nacidos, principalmente los prematuros de bajo peso, que presentan fuerte vulnerabilidad inmunológica. La iniciativa es reconocida como estrategia primordial para el enfrentamiento de la mortalidad infantil y neonatal – meta establecida por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) como uno de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

El coordinador de la Red Brasileira de Bancos de Leche Humana (RedBLH), el ingeniero de alimentos João Aprigio Guerra de Almeida, explica que la experiencia brasileira, inaugurada en la década de 1940, se tornó modelo internacional a partir de los resultados conquistados en el corto plazo. “En poco tiempo comprobamos el impacto positivo del amamantamiento natural – y de los bancos de leche humana – en la recuperación de recién nacidos internados en unidades neonatales y en la asistencia a las madres en fase de lactancia”, el investigador describe y apunta que, a largo plazo, el resultado obtenido con la estrategia es la reducción de la mortalidad infantil, con énfasis en la preservación de la vida y de la salud de bebés.

Desde 1985, los bancos de leche humana constituyen la política brasileira de salud pública para enfrentamiento de la mortalidad infantil y neonatal. La estrategia es tan bien sucedida que, en 2001, la Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoció a la RedBLH como la acción que más contribuyó para la reducción del problema en el mundo, en la década de 1990.

“Los resultados brasileiros mostraron a la comunidad internacional la función de los bancos de leche humana en el contexto de la salud pública, como estrategia de seguridad alimentaria y nutricional para calificación de la atención neonatal y la reducción de la mortalidad infantil. En 2009, atendimos 170 mil bebés y 1.400.000 mujeres con dificultades de amamantamiento en todo el mundo”, João Aprigio resume. Hoy, la cooperación internacional liderada por Brasil, por medio de la Fiocruz, integra bancos de leche humana instalados o en fase de implantación en América Latina, Europa y África.

Reconociendo la importancia de la cooperación internacional para el enfrentamiento de la mortalidad infantil y neonatal a escala global, el V Congreso Brasileiro / I Congreso Iberoamericano de Bancos de Leche Humana promueve, el día 27 de septiembre, el Fórum de Cooperación Internacional en Bancos de Leche Humana. El encuentro evaluará la trayectoria de los países que componen IberBLH y los resultados obtenidos desde 2005, cuando fue firmada la primera Carta de Brasilia, durante el Fórum Latinoamericano de Bancos de Leche Humana. “El objetivo es multiplicar las conquistas e identificar las fragilidades de cada país, de cada banco de leche humana. Solo así podremos crecer aun más y perfeccionar la iniciativa. La evaluación será consolidada en la Carta de Brasilia – 2010”, João Aprigio presenta.

### **Destacado de la Programación**

- **Ciencia y tecnología en bancos de leche humana**

La RedBLH es sustentada por investigaciones científicas, desarrollo tecnológico y generación de conocimiento en las áreas biológica, política, social y cultural. Durante el congreso, serán destacados estudios sobre la adecuación de la calidad de la leche humana y el impacto del amamantamiento natural en la recuperación de la salud de recién nacidos internados en unidades neonatales.

- **Responsabilidad social y ciudadanía**

El congreso también será espacio para divulgación de iniciativas de la sociedad civil que colaboran para la implantación y el funcionamiento de bancos de leche humana. Además de Brasil, Argentina presentará las acciones de apoyo a su red nacional de bancos de leche humana.

- **Experiencias brasileras**

Brasil es modelo internacional para bancos de leche humana. Durante el congreso, serán presentadas experiencias destacadas y resultados inéditos en todo el mundo, como la autosuficiencia de Brasilia para distribución de leche humana a recién nacidos internados en UTI neonatal; la mayor red entre los Estados de bancos de leche humana del mundo, en São Paulo; la implantación y el funcionamiento de unidades de recolección, procesamiento y distribución de leche humana en regiones aisladas, como Amazonas; y la interacción con pueblos indígenas, que sucede en Mato Grosso do Sul.

- **Experiencias internacionales**

Los frutos de la cooperación internacional liderada por la RedBLH serán discutidos a partir de la experiencia de asociaciones consolidadas y de países en fase de implantación de los bancos de leche humana. Primer país a formalizar la cooperación internacional con la RedBLH, Venezuela presentará su trayectoria de 15 años en el área. Guatemala compartirá los resultados de su pionerismo en América Central: el primer banco de leche del país ya opera como núcleo de red, para replicar la experiencia a otras ciudades. Haití describirá las expectativas de la población sobre la implantación del primer banco de leche humana del país. Mozambique y Cabo Verde evaluarán la expansión de la iniciativa brasileras para África. Durante el evento, será formalizado el acuerdo de cooperación internacional entre Brasil y Angola para instalación de bancos de leche humana en el país africano.

- **Expo BLH**

La Expo BLH reunirá trabajos sobre el proceso de amamantamiento, captación de donantes, almacenamiento, procesamiento y control de calidad de la leche humana. Entre los destacados de la exposición están el montaje de un banco de leche humana piloto, un automóvil totalmente adaptado para la recolección domiciliar del producto, una sala-modelo para lactancia materna en ambiente de trabajo y la presentación de instrumentos utilizados en la enseñanza del amamantamiento, como muñecas en tamaño natural, capaces de reproducir el movimiento de succión de los bebés, y réplicas de senos, demostrando los procesos de producción y extracción de leche humana.

## **SERVICIO**

V Congreso Brasileras / I Congreso Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Fecha: 28 al 30 de septiembre

Lugar: Centro de Eventos y Entrenamientos de la Confederación Nacional de los Trabajadores de Comercio (CET-CNTC)

*\* El credenciamiento de periodistas para cobertura del evento debe ser realizado hasta el 20 de septiembre por el sitio [www.redeblh.icict.fiocruz.br/congresso2010](http://www.redeblh.icict.fiocruz.br/congresso2010)*

**CONTACTO: ICICT/FIOCRUZ**

[imprensa.blh@gmail.com](mailto:imprensa.blh@gmail.com)

Bel Levy - 55 21 7884 3165

Cristiane d'Avila - 55 21 9126 0153

55 21 3865 3228 | 55 21 3865 3265 | 55 21 3865 3291